

RÉSUMÉS

L'ORGANISATION DE L'EGLISE ET DES ÉVÊCHÉS COMME MOYEN DE DOMINATION. LA RELATION ENTRE LE POUVOIR MONARCHIQUE ET TERRITORIAL VUE SOUS L'ANGLE DE LA POLITIQUE VIS-À-VIS DE L'EGLISE MENÉE PAR CHARLES IV (KARL IV.)

Gerhard Losher

Au cours des trente ans de règne de Charles IV, la politique ecclésiastique devint l'un des instruments politiques les plus importants. En Bohême, Charles IV obtint la fondation de l'archevêché de Prague ainsi que la formation d'une église régionale universelle dotée d'une hiérarchie structurée. Dans l'empire, il réussit à ramener les évêchés sous l'influence monarchique. Dans les évêchés d'Allemagne centrale ainsi que dans ceux d'Allemagne du sud, à savoir dans le domaine d'intérêt de domination de l'empire, le trône épiscopal fut occupé, dans plus de 60 % des cas, par un évêque de son choix. Cela illustre bien que Charles IV saisit, au niveau de l'empire, toutes les opportunités d'exercice et de renforcement systématique des droits de domination sans pour autant favoriser la région de Bohême. Le but était de renforcer le pouvoir central en Bohême et dans l'empire et d'assurer la position de la dynastie des Luxembourg.